









AGRICULTURA - INDUSTRIA - COMERCIO - NAVEGACION

LA AGRICULTURA Y LA POLITICA

Durante la última etapa parlamentaria se acentuó un movimiento que viene siendo observado desde hace algunas legislaturas...

Pero como no siempre hay peligros que prevenir, y en cambio es evidente la responsabilidad en que por su negligencia incurrieron...

Y esta necesidad salta tanto más a la vista cuanto que aquí es notorio que arriban al Poder los partidos políticos sin programa fijo...

Y ya que, como ocurrió con el último, y por lo que dice con relación a la agricultura, se estimó que todas las necesidades de ésta se compendiaran en dedicar una mayor atención...

Contra los que opinan que aquí lo que falta es país, que la masa es indiferente y apática para toda obra de Gobierno...

Y ya que, por desgracia, es palmario el divorcio entre la actuación de esas fuerzas colectivas y el Poder público...

A la hora presente se «enteran» muchos de nuestros conspicuos de que «hay que hacer algo», y en apoyo de su tesis nos «descubren»...

Y lo urgente no es proclamar necesidades, sino proveer a su remedio en cada caso concreto...

Claro es que para dar con ellas se requiere una sólida preparación jurídico-económica y agro-social...

Esto no obstante, es evidente que entre nuestros parlamentarios se hallan hombres familiarizados con esta clase de estudios...

A unos y a otros, a todos, brindamos la idea de aprovechar estas vacaciones para que aquellos que ostentan la representación...

Con ello se ganaría un tiempo precioso, y a la par demostrarían de una manera fehaciente a sus electores que no en balde les confían...

JESUS CANOVAS DEL CASTILLO

COMERCIO EXTERIOR EN 1914

Las cifras totales del comercio exterior de España en el pasado año son inferiores, tanto en la importación como en la exportación...

Separando los metales preciosos, la importación es de 1.019 millones contra 1.306, y la exportación, de 875 contra 1.057...

En 1914 se importaron 25 millones de pesetas de oro en pasta y moneda, contra pesetas 205.200 en 1913...

Resulta que las importaciones han sido menores por 262 millones, y las exportaciones, por 192, y que el saldo desfavorable de la balanza comercial es de 160...

El reflejo de las perturbaciones producidas por la guerra europea se ve claramente en la alteración de los valores correspondientes a los artículos y productos que señalamos...

Importación.—Descienden de 70 a 65 millones los carbones minerales, de ocho a seis los fosfatos naturales de cal...

Las sustancias empleadas en la agricultura decrecen de 125 a 112, correspondiendo las mayores bajas a las semillas de sésamo...

Exportación.—En la exportación disminuyen los siguientes productos: minerales de hierro, de 97 a 66; piritas de hierro, de 37 a 34...

En cambio, se observa en la exportación alza en los siguientes productos, que han sido comprados para las atenciones de los países beligerantes...

Estas son las cifras correspondientes a los productos que en un sentido y en otro han tenido mayor movimiento durante el año de 1914...

ESQUILEO MECANICO

De todos los instrumentos inventados para reemplazar las tijeras en el esquila del ganado lanar...

Las ventajas que ofrece esta máquina son: Primero, obtener de cada oveja de ocho a 24 onzas más de lana...

SINDICATO NACIONAL DE MAQUINARIA AGRICOLA

Para deshelar los frutos y las patatas

Para deshelar los frutos se les debe sumergir en agua fresca y no en agua caliente...

Las probabilidades de éxito se hacen aún mayores disolviendo en el agua un poco de sal...

M. Dupont, profesor francés de Agricultura, recomienda el mismo procedimiento para las patatas heladas...

Este método puede hacerse extensivo a las coles, zanahorias etc.

CONSERVACION DE LA CAZA

Para conservar la caza, un célebre entomólogo que ha hecho curiosos estudios acerca de las moscas azules...

Se ha observado que los pájaros envueltos en saquitos de papel se momifican y tardan mucho tiempo en descomponerse.

En cambio, los que se mantienen al aire libre, por la acción del polvo y de los insectos se descomponen mucho más pronto.

El procedimiento, por lo barato y sencillo, debe ser ensayado.

Pastillas antiácidas «Jeba», Alcobilla. Inalificables para la curación del estómago e intestinos.

CASA REAL

S. M. el Rey despachó con el Presidente del Consejo y el ministro de Estado, y recibió únicamente en audiencia al presidente del Consejo de Estado...

Han comenzado los ejercicios de oposición a la plaza de médico de familia de Palacio, dotada con el haber anual de 4.000 pesetas.

Actuaron 47 aspirantes de los 54 que se han presentado, pues siete han sido excluidos por no asistir al sorteo de trancas.

A las diez y media de la mañana hicieron personalmente SS. MM. el sorteo de los pobres para la ceremonia del Lavatorio.

El Rey hizo el de hombres y la Reina el de mujeres, resultando favorecidos los siguientes:

- Mujeres. Inés Pérez Castellano, Vergara, 16. Concepción Riquelme Iglesias, Santa Lucía, 12. Maximina Horcajada, de ochenta y ocho años, Peñuelas, 17.

- Hombres. Nicolás Moreno Romero, Limón, 7. Manuela Rodrigo Tudueña, de ochenta y cuatro años, Galileo, 36. Juliana Díaz Vicente, Duque de Osuna, 1. Victoria Peña Monge, Alberto Aguilera, 44. Manuela Cabezas Miguel, travesía del Conde Duque, 19.

S. M. el Rey ha dispuesto que se celebren en Palacio, como de costumbre, las funciones de Semana Santa, suprimiendo la ceremonia del «Lavatorio»...

El señor conde del Grove, en nombre de SS. MM., ha presidido, con la familia de la finada, el entierro de la virtuosa señora doña Enriqueta López Puigcerver de Arrillaga.

El acto resultó una gran manifestación de duelo, en la que predominaban los hombres de ciencia, los ingenieros de caminos, minas, montes, agrónomos e industriales...

En medio de los sinsabores... y disgustos de la vida, ¡cuántos momentos de satisfacción le debemos a los deliciosos bombones y caramelos y a los riquísimos chocolates de la afamada Casa de Matías López!

SECCION OFICIAL LA «GACETA» Sumario.

HACIENDA.—Real orden disponiendo queden vigentes en el año actual las Tablas de valores publicadas en el de 1914 por la Junta de Aranceles. ADMINISTRACION CENTRAL.—Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas.—Señalamiento de pagos y entrega de valores.

ESTADO DEL TIEMPO Continúa el temporal. Lluve en casi toda España y las lluvias son en general copiosas.

Persiste el oleaje, más fuerte en el litoral del Mediterráneo. La primavera empieza con temperaturas suaves.

Recepciones académicas

EN LA DE MEDICINA

El doctor Bravo

Con un concienzudo y admirable discurso acerca de «La osteosíntesis en el tratamiento de las fracturas de los miembros» ha celebrado ayer tarde su ingreso en la Real Academia de Medicina el ilustre cirujano del Hospital Provincial doctor D. Juan Bravo y Coronado...

El doctor Bravo, en sus muchos años de práctica en la sala cuarta del Hospital, destinada siempre a la asistencia de enfermos traumatizados, cimentó su personalidad y adquirió tal competencia en las materias tratadas...

Trátase de un problema quirúrgico que concentra modernamente la atención de los profesionales. Ha sido objeto de discusión preferente en el Congreso de Cirugía de París de 1911, y en el mismo año, motivo de una Exposición internacional de fracturas en Bruselas.

Después de dedicar cariñosos elogios a compatriotas tan ilustres como Leganés, Arce y Luque, Capdevila, Benavides, Olavide, Castelo, Argumosa, Creus, San Martín, Federico Rubio y muy especialmente al doctor Ribera, cuyas valerosas discusiones y acendradas muestras de españolismo se grabaron firmemente en nuestra memoria...

Muchos son los métodos y procedimientos de la osteosíntesis, y muy encontradas también las estadísticas, resultados que certificarán dolorosamente el hecho indiscutible de que la asepsia y la antisepsia no escudan siempre la buena intención del cirujano.

El doctor Isla, en su discurso de contestación al recipiendario, con su gran arte en el decir y su indiscutible autoridad científica, comenta precisamente estos procedimientos, afirmando que si los prácticos de todos los países se aplicaran para obtener la educación de mano y el especial sentido clínico de estos problemas...

En efecto, la experiencia del doctor Bravo subraya lo arriba expuesto. Entre centenares de fracturados que lleva asistidos, presenta reducida estadística operatoria, precisamente porque domina la terapéutica. Opera lo que se impone, es decir, pocas veces, en gracia a su habilidad en el manejo de los apósitos y vendajes.

Si celebrado fué el discurso del doctor Bravo, no lo fué menos el del ilustre decano del Hospital Provincial, lleno de la sinceridad que resplandece siempre en todos sus actos.

«La frecuencia del traumatismo de los huesos se compagina mal con la orientación de una terapéutica de privilegio para enfermos y médicos, como es la osteo-síntesis. Este método operatorio, susceptible aún de perfeccionamiento, debe quedar como excepcional. De lo contrario, ¿qué sería de los lesionados en comarcas aisladas y en los campos de batalla? Por eso hay que perseverar en la demanda humanitaria de un procedimiento sencillo, inocente, eficaz, aplicable en todos los casos, fácil de enseñar y aprender, que reduzca y asegure la coaptación de los huesos rotos.»

Presidió la sesión el doctor Cortezo, y asistieron a ella casi todos los académicos numerarios y correspondientes.

DOCTOR G.

EN LA DE LA HISTORIA

Don Julio Puyol y Alonso

En la Academia de la Historia se ha celebrado ayer tarde la recepción del nuevo académico D. Julio Puyol y Alonso.

Presidió el padre Fita. Con él estaban en la mesa los Sres. Pérez de Guzmán y Altola-guirre y además los señores conde de Cedillo, Herrera y general Marvá.

La introducción del nuevo académico fué hecha por los Sres. Fernández de Casanova y general Martín Arrüe.

En el estrado estaban los Sres. Hinojosa, Vives, Beltrán y Rózpide, Mérida, Pérez Villamil, Blázquez, marqués de Villaurrutia, Bécquer y el electo Antón Ferrándiz, y los correspondientes Torre Trassiera, padres Legisima y Vales y Failde, y doctor Yahuda, y de las otras Academias los Sres. Tolosa Latour, Salcedo, Pulido, Commelán y otros.

Asistió numeroso público, en el que se veía a muchas damas.

También asistieron muchos funcionarios del Instituto de Reformas Sociales, del cual es secretario el recipiendario.

El Sr. Puyol leyó un extenso discurso que versó sobre el «Abadengo de Sahagún», como estudio del feudalismo en España. «Bien de la Patria—dice—merecen los que, como el general Polavieja, tuvieron por ella

tan predilecto amor, máxime en estos tiempos, en que anda por esos mundos cierta ralea extravagante de subpergenios, que con irracional afectación, y hasta con prociadad irreverente, se mofa de aquel alto sentimiento, por reputarlo como una reliquia atávica. Mientras no se borren las fronteras, ni se invente el sistema de que todos hablen la misma lengua, ni se encuentre el medio de que los intereses económicos no estén determinados por las diversas aptitudes y por la benignidad o crudeza de los climas, ni se logre la unidad de las conciencias, ni se halle la manera de evitar que las variedades étnicas originen las variedades psicológicas...

Entra seguidamente el recipiendario en el estudio del tema, haciendo la historia del Abadengo de Sahagún, y estudiando los Fueros de Alfonso VI, Alfonso VII, Alfonso X y las confirmaciones de Alfonso XI.

«En tierra leonesa, junto a las márgenes del Cea, y a unos 60 kilómetros del egregio Reimo, duerme hoy la villa de Sahagún el sueño de sus antiguas grandezas. Cuando el tren se detiene en la modesta estación, son pocos los viajeros que saben, y menos los que recuerdan, que aquellos campos fueron el escenario de un drama de seis siglos, que como en suma y compendio encierra toda nuestra Historia, y del que aún son mudos testigos los restos de los templos, las torres silenciosas y las ruinas de seculares construcciones, grandes hasta en su muerte, que se entremezclan con las humildes viviendas del moderno caserío.»

Investiga el nuevo académico el origen y las vicisitudes del Monasterio de Sahagún, y dice:

«Aunque ni en las crónicas, ni en otra parte, hallamos noticia de interés relativa al Monasterio en los días azarosos que siguieron a la muerte de Fernando I, el hecho de no existir en el Cartulario más que un solo documento de Sancho II, nos indica claramente que en el reinado del último de dichos Monarcas, el Monasterio corría la suerte varia de aquellos tiempos tormentosos, pero augustos, en los que se desarrollaban los más patéticos episodios que forman la trabazón de nuestra epopeya; inspiradores de la fragante y castiza musa de los juglares.»

Hace después el Sr. Puyol la historia de las tres rebeliones de los burgueses de Sahagún.

La primera tuvo lugar a raíz de la concesión del fuero de Alfonso VI, el año 1085, por el cual estableció el feudo de Abadengo, iniciándose la lucha de nuestros Municipios contra el régimen feudal.

La segunda fué a fines de 1110, y entrañó tres aspiraciones fundamentales, a saber: la secularización del señorío, el establecimiento de nuevas leyes y el cambio en la organización de la propiedad.

La tercera, que se realizó en 1245, «fué ya con todos los caracteres de una revolución de índole municipal, pues los de Sahagún, fundándose en que no tenían el deber de acatar otros mandamientos que los del Rey, y que de éste era el señorío de la villa, confririeron su representación a un comisionado, para que fuese a la Corte a querrelarse del abad y de los monjes, por quitarles los pastos, los vados y las salidas, y por haberles secuestrado el sello. Dispuso D. Fernando III que compareciese el abad a responder a la demanda; pero, entretanto, estallaron en Sahagún los primeros actos de violencia.»

La segunda parte la dedica el Sr. Puyol a estudiar las Instituciones contenidas en los Fueros, apreciando en la conclusión la evolución histórica no sólo en su unidad, sino también en sus elementos.

El de contestación estaba a cargo de don Gumersindo de Azcárate, que, por indisposición, no pudo asistir, leyéndolo en su nombre el Sr. Ufía.

Hace un caluroso elogio del recipiendario, y agrega:

«Tiene el tema del discurso un interés especial, pues ya nadie podrá poner en duda que en León y Castilla ha existido el feudalismo, aunque acaso tenga razón Secretan para apellidarlo incompleto... Y si la historia del Monasterio de Sahagún es como suma y compendio de la de León y Castilla, durante seis siglos, ¿cómo no ha de interesar un régimen del cual ha dicho Montesquieu que era un suceso que había acaecido una vez en el mundo; pero que nunca volverá a repetirse, y que fué estimado por Maine como una interrupción en el desarrollo del derecho, y a la par como el hecho más grande de los pueblos del Occidente de Europa.»

Interesa, además, pensar en lo que, con razón, escribió Guizot, al decir que la época que nos ocupa fué, sin duda, una de las más brutales, de las más groseras de nuestra Historia; una de aquellas en que se encuentran más crímenes y violencias, en que la paz pública estuvo sin cesar turbada, y en que reinó el más completo desorden en las costumbres. Para quien sólo tenga en cuenta el estado político y político de tal sociedad—añadió—, toda la poesía y toda la moral de la caballería parecerá pura ficción, y sin embargo, no puede negarse que la moral y la poesía caballeresca existieron en lo de los desórdenes y de la barbarie de aquel deplorable estado social.»





